FINANCIERO

30/06/2025

OPINIÓN





## Las otras preocupaciones tras acusaciones de EU

i bien, según las indagaciones que han podido hacer en el sector financiero, de que en este caso que recién anunció el gobierno de Estados Unidos en contra de dos bancos y una casa de bolsa no hay más investigados, lo cierto es que todos están conscientes de que habrá más anuncios de diversa índole que pueden seguir afectando no sólo a la industria financiera sino a empresarios en ciertos rubros.



Y es que, el tema de que había un investigación en marcha importante en contra de instituciones financieras mexicanas tenía un par de meses que circulaba entre ambos países, por lo que las autoridades de México, como la **Secretaría de Hacienda** que lleva **Edgar Amador**, sabían de qué se trataba.

Estos próximos 21 días que empezaron a correr a partir del anuncio para que todas las empresas o bancos de origen estadounidenses que operaban con CIBanco, Intercam Banco y Vector Casa de Bolsa dejen de hacerlo, serán también clave para definir el futuro de las tres instituciones.

Hoy ya sufren la salida de sus clientes que son grandes empresas exportadoras que buscan otros bancos para seguir operando sus negocios, o la salida de fideicomisos, el futuro no se ve positivo para los dos bancos, además de que el negocio de cambios que era su especialización ya no se ve viable.

Pero también en donde deben ser más activos los nuevos administradores en el caso de CIBanco que es el despacho de Alvarez & Marzal, y que en México tiene al frente a Sergio Meneses; Fernando Martínez de Velazco que lleva a Intercam Banco e Itzel Moreno, vicepresidenta de la CNBV que está a cargo de la casa de bolsa Vector, y a quien todos en la industria reconocen por su capacidad, deben informar a detalle a los clientes de las tres instituciones qué pasará con su dinero, qué se puede y no hacer.

Al mismo tiempo, este hecho ha generado que también esté siendo motivo de análisis de toda la industria financiera, el tema de las comisiones, ya que estas instituciones operaban con sus ejecutivos principalmente pagando comisiones por cada cliente o negocio cerrado, lo que incentiva de manera perversa a que no revisen el perfil del cliente, todo por ganar

la comisión. Esta forma de pago en muchos países ya está prohibida y era algo que tenían en común las tres instituciones afectadas; en México, la lista es larga de instituciones financieras que pagan de esa manera, sueldo base y comisiones por clientes.

Ahora como les decía, otros sectores de negocios ligados al sector financiero que tras el anuncio de estas tres instituciones han encendido las alertas, son el de las casas de cambio; además,



ELFINANCIERO

6

30/06/2025 OPINIÓN

uno que ha tenido mayor crecimiento que es el de agregadores de pagos, y en el empresarial sume a los casinos, tres sectores que dado la forma en qué operan, nadie descarta estén también y siendo seguidos de cerca.

## El último día de Carstens en el BIS Este lunes, es el último día como ge-

rente general del Banco de Pagos Internacionales (BIS por sus siglas en inglés)

al The

**Agustin Carstens** 

Internacionales (BIS por sus siglas en inglés) del mexicano 
Agustín Carstens, quien empezó su mandato en diciembre de 2017 y le ha tocado no sólo hacer historia al

frente de un organismo internacional como el BIS, sino sortear una pandemia y sus efectos en las economías y ahora, la incertidumbre comercial por el tema de aranceles.

Este 30 de junio dejará la gerencia del BIS y que lo traslado a Basilea en Suiza tras dejar el cargo de gobernador del **Banco de México** (**Banxico**) en donde estuvo desde el 2010 hasta noviembre de 2017, con ello, también el último informe del organismo en donde los temas no sólo de bancos centrales, sino del futuro del sector financiero, los medios de pagos y la banca más que a reflexiones a entrar en acción en diferentes frentes regulatorios.

Y es que las plataformas tokenizadas con reservas de bancos centrales, dinero de bancos comerciales y bonos del Estado, pueden sentar las bases de los sistemas financieros del futuro, tema en el que recordemos ya trabaja el BIS con siete bancos centrales, incluido el Banco de México y 43 instituciones del sector privado a través del **Proyecto Agorá**, cuyo objetivo es revisar cómo la tokenización puede mejorar el funcionamiento del sistema monetario al mejorar las capacidades existentes y permitir nuevas.

Lo que se prevé es que este sistema está preparado para aportar mejoras sustanciales a las prácticas actuales y permitir acuerdos económicos totalmente nuevos, aunque para aprovechar todo el potencial del sistema es necesario que los bancos centrales adopten medidas audaces y colaboren con el sector privado y otras autoridades públicas, por esa razón se ha hecho hincapié en un capítulo especial en el último informe económico anual en el que participó Carstens.

De acuerdo con el análisis, la representación digital de activos en plataformas programables integra la mensajería, la conciliación y la liquidación en una única operación y eso puede transformar los pagos transfronterizos y los mercados de valores, marcando el comienzo de una nueva era para el sistema financiero; dados los tiempos que se viven en el sistema financiero seguir trabajando en nuevos caminos parece una buena idea.

## La extinción de Cofece

Oficialmente este fin de semana los legisladores aprobaron la desapari-



Andrea Marván

ción de la Comisión Federal de
Competencia
Económica
(Cofece) que
tiene al frente a
Andrea Marvan y que todo
indica será la que
también arranque, la ahora

Comisión Antimonopolios dado el tono en las posturas de los legisladores durante el debate que se dio en el periodo extraordinario.

Eso sí, eso no significa que al menos en el sector financiero y empresarial se cuestionen el actuar de la Cofece, va que muchas de sus investigaciones tardan años en darse a conocer y consideran no son lo mejor el ambiente de negocios, sino que ahora con el caso de los bancos, quedó al descubierto la alta concentración de CIBanco en materia fiduciaria. operaciones que fueron autorizadas por este organismo hoy extinto y que permitió justamente lo que debe de revisar, la concentración y que tiene en riesgo al sistema financiero en ese tema en especial de fideicomisos.

Incluso se ha criticado que hay otras industrias, por ejemplo en el sector agroindustrial, que esperan sus autorizaciones por largo tiempo, o que no diferencia entre las empresas que rescatan a otras por estar en concursos mercantiles y que las ponen nuevamente a operar, con el consabido beneficio a la economía y a las familias, a quienes les deberían dar facilidades en lugar de trabas, sin olvidar lo tardado de sus procesos.

Ojalá sea tiempo de que la nueva unidad de Antimonopolios, escuche, mejore y sobretodo se agilice, ojalá lo logre.

## Reconocimiento al ingeniero Cárdenas

Aunque está alejado de los reflectores, el Colegio de Ingenieros



Cuauhtémoc Cárdenas

ría civil y vida pública".

Civiles de
México, que preside Mauricio
Jessurun, logró
que el exlíder
político Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano
asistiera al reconocimiento que le
hicieron "Ingenie-

El evento contó con la presencia de sus hijos Camila, Lázaro y Cuauhtémoc; además de Jesús Antonio Esteva Medina, secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) y otros funcionarios del gobierno actual, quienes reconocieron reunirse ocasionalmente con él para pedir consejos, como en el caso de Pemex que lleva Víctor Rodríguez.

Se trató de un evento muy emotivo, lleno de recuerdos y anécdotas de la vida del ingeniero, particularmente de su etapa universitaria, fueron muy aplaudidas las palabras de su hijo Cuauhtémoc, arquitecto de profesión.

Por lo pronto, la moneda está en el aire.